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Edición aniversario

Queridos amigos, tengo el gusto una vez más de 
encontrarme con todos ustedes a través de las páginas 

de Enlaces, en otra edición de nuestra revista oficial que trae 
muchísima información, reflejo de la intensa vida institucional 
de un organismo en pleno crecimiento como el IAFAS.

En este número encontrarán las novedades relacionadas con 
otra entrega de subsidios y becas para el deporte, a través 
de fondos provenientes del juego oficial: concretamente, 58 
becas a deportistas y entrenadores, y 20 aportes económicos 
a instituciones deportivas, en el marco del Programa Provincial 
de Becas Deportivas y el Régimen de Apoyo a las Instituciones 
Deportivas Entrerrianas. Este logro es producto de mucho 
esfuerzo y de la intención de hacer cumplir firmemente la ley, 
que destina al deporte provincial el 6% de las utilidades netas 
de los juegos de azar. Como aseguró el propio Presidente del 
IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, desde 2008 hasta esta parte, son 
más de 20 las entidades que acceden a este apoyo económico 
para gastos de organización, algo que forma parte de un 
proyecto que se compromete con el deporte y los deportistas. 

Continuando con uno de los ejes centrales de nuestra gestión 
–basado en la importancia de la capacitación permanente de 
los recursos humanos del Instituto–, les contamos una historia 
de superación personal de una empleada del IAFAS, quien como varios agentes, retomó sus estudios secundarios, en 
el marco de la campaña que comenzamos hace más de dos años, con el fin de incentivar a que todos los agentes del 
IAFAS pudieran culminar su educación media en instituciones exclusivas para adultos. Numerosos agentes se sumaron 
a la propuesta y comenzaron a estudiar el año pasado. Y este año fueron aún más los que llenaron las aulas, algo que es 
un motivo de orgullo para quienes conducimos hoy los destinos del IAFAS.

Marzo fue un mes de intensa actividad del IAFAS en distintos eventos federales e internacionales. Junto al Presidente 
Spinelli, el Director César Peralta, el Gerente General, CP Silvio Vivas, y el Gerente Comercial, CP Julio Ledesma, viajamos 
a Mar del Plata para participar de la reunión de la Junta Directiva de ALEA y del seminario “Desafiando el contexto”, 
organizado por ALEA y Lotería de la Provincia de Buenos Aires. A su vez, días más tarde, el Gerente General del IAFAS 
participó del trabajo de las Comunidades Virtuales de CIBELAE durante la reunión de la Junta Directiva de dicha entidad 
celebrada en República Dominicana, y asistió al Seminario “El juego on-line y los canales virtuales de venta impulsando a 
las loterías”, que se desarrolló del 1° al 2 de abril en ese país.

Y mucha más información, pero ya es tiempo de despedirme, esperando que disfruten de esta nueva entrega de la revista 
oficial del IAFAS, que cumple 50 ediciones mensuales ininterrumpidas: otro motivo de orgullo para todos nosotros.

Hasta la próxima, 

CP Guillermo Dubra
Director - IAFAS
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Premio al esfuerzo

A través de fondos provenientes del IAFAS, la provincia de Entre 
Ríos hizo entrega de 58 becas a deportistas y entrenadores, y 

20 aportes económicos a instituciones deportivas, en el marco del 
Programa Provincial de Becas Deportivas y el Régimen de Apoyo a 
las Instituciones Deportivas Entrerrianas.
Fue el pasado miércoles 12 de marzo, en el Consejo General de 
Educación, donde se hicieron presentes el Ministro de Educación, 
Deporte y Prevención de Adicciones, Dr. José Eduardo Lauritto; el 
Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli; y el Subsecretario de 
Deportes de la provincia, Luis González.
En la oportunidad, el Dr. Spinelli; destacó la importancia que tiene, 

para los deportistas y las instituciones, el aporte realizado e instó a 
los dirigentes a que sean factores fundamentales en la continuidad 
de este programa provincial.

RECONOCImIENTO A DEPORTIsTAs
Durante el acto, el Ministro Lauritto indicó que “desde el año 2008, 
se vienen desarrollando desde el Ejecutivo provincial, políticas que 
apuestan a mejorar el desarrollo deportivo entrerriano, permitiendo 
a las actividades, instituciones y deportistas fijar objetivos a 
mediano y largo plazo”. 
Destacó el trabajo realizado por la Subsecretaría de Deportes y 

consideró que “el Programa Provincial de Becas Deportivas es, en 
definitiva, un justo reconocimiento a nuestros deportistas porque 
sabemos de su esfuerzo y su compromiso de poner el cuerpo por el 
deporte, que a su vez, es poner el cuerpo por la sociedad”. 
“Hoy 58 entrerrianos, deportistas y entrenadores obtuvieron esta 
beca en pos de su reconocimiento, y más de 20 instituciones 
deportivas recibieron, por séptimo año consecutivo, un aporte 
mensual como resultado de las políticas aplicadas por nuestro 
Gobierno”, enfatizó. 
El titular de la cartera educativa se refirió también al compromiso 
del Gobierno provincial con el deporte en las escuelas, haciendo 
referencia a la ampliación de la cantidad de los Centros de Educación 
Física con los que hoy se cuenta y adelantando la creación de 10 
nuevos centros. En ese sentido, aseguró que “tenemos un plantel 
de 2.000 profesores de Educación Física con los que trabajaremos 
fuertemente en la vinculación entre la educación física y el deporte, 

apostando también a la consolidación del Consejo del Deporte que 
culminará en un congreso”. 

LA ImPORTANCIA DEL jUEgO OfICIAL
Por su parte, el Presidente del IAFAS ratificó el apoyo y el 
compromiso del organismo, indicando que “este logro es producto 
de mucho esfuerzo y de la intención de hacer cumplir firmemente la 
ley, que destina al deporte provincial el 12% de las utilidades netas 
de los juegos de azar”.
Aseguró que desde 2008 hasta esta parte, “son más de 20 las 
entidades que acceden a este apoyo económico para gastos 

de organización, algo que forma parte de un proyecto que se 
compromete con el deporte y los deportistas”. 
Por último, el Subsecretario de Deportes, Luis González, manifestó 
que “es muy serio el trabajo que se está haciendo desde la 
provincia con relación al fortalecimiento de las instituciones y de 
los deportistas, porque ese es el compromiso que debemos tener 
con nuestros jóvenes, haciendo que los proyectos sean viables y 
sostenibles en el tiempo”. 

ACERCA DEL PROgRAmA
El Programa Provincial de Becas Deportivas tiene como objetivo 
promover y estimular a los deportistas entrerrianos a mejorar sus 
rendimientos deportivos; facilitar su participación en eventos 
nacionales e internacionales; promover y apoyar la capacitación e 
investigación de los entrenadores dedicados al deporte provincial; y 
estimular a que niños y jóvenes entrerrianos se inicien y se desarrollen 

en la práctica de disciplinas. Cada beca tiene una duración anual. 
Las becas están dividas en diferentes categorías: estímulo deportivo; 
rendimiento deportivo; alto rendimiento deportivo; participación 
internacional; mentor deportivo. Además, los deportes incluidos en 
el programa son: aeróbico, ajedrez, arquería, atletismo, básquetbol, 
bochas, boxeo, canotaje, ciclismo, esgrima, fútbol, gimnasia, golf, 
hockey sobre césped, hockey sobre patín, judo, karate, lucha, nado 
sincronizado, natación, pádel, patín, pelota paleta, remo, rugby, 
softbol, taekuondo, tenis de mesa, tiro, triatlón/duatlón, vela, 
vóleibol, beach vóley, pelota a mano, mountain bike, BMX, lucha 
olímpica y squash.

EN UN ACTO REALIzADO EL PASADO MIéRCOLES 12 DE MARzO EN EL CONSEJO GENERAL DE 

EDUCACIÓN, LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS HIzO ENTREGA DE LOS APORTES A TRAVéS DE FONDOS 

PROVENIENTES DEL IAFAS. EL ENCUENTRO CONTÓ CON LA PRESENCIA DEL MINISTRO DE EDUCACIÓN, 

DEPORTE Y PREVENCIÓN DE ADICCIONES, DR. JOSé EDUARDO LAURITTO; EL PRESIDENTE DEL IAFAS, 

DR. JOSé OMAR SPINELLI; Y EL SUBSECRETARIO DE DEPORTES DE LA PROVINCIA, LUIS GONzáLEz.

ENTREgA DE BECAs y APORTEs

En el acto estuvieron presentes el Ministro de Educación, Deporte y Prevención de Adicciones, Dr. José Eduardo Lauritto; el Presidente del 
IAFAS, Dr. José Omar Spinelli; y el Subsecretario de Deportes de la provincia, Luis González.

El Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, y Adrián Brodsky, empleado del Instituto y relator del programa “Fútbol para todos”, durante 
el acto de entrega de becas y aportes económicos.
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China en Entre Ríos

La delegación, encabezada por el Ministro de Planeamiento, 
Infraestructura y Servicios de la provincia de Entre Ríos, Juan Javier 

García, contó con los ingenieros de la Dirección de Hidráulica de la 
provincia a cargo de Cristian Gietz, el equipo de técnicos e ingenieros 
de la consultora a cargo de Juan Ramón Iturburu, quienes realizaron 
proyectos de obra, y Lou Yusai al frente del equipo técnico de la empresa 
constructora China State. 
Fue durante el primer fin de semana de abril cuando recorrieron diferentes 
puntos importantes para el desarrollo de la obra hídrica del arroyo 
Mandisoví. En primer lugar visitaron obras hídricas de la región que ya 
se encuentran en funcionamiento, a fin de llevar a cabo su visualización 
y evaluación. La obra de riego de la producción arrocera Dos Hermanos 
y la obra de riego ubicada en La Floresta fueron dos puntos importantes 
en el recorrido. 
La comitiva se desplazó a la visualización de lo que corresponde a la traza 
de la obra en cuestión del arroyo Mandisoví. Los trabajos comprenderán 
más de 200.000 hectáreas en su recorrido. En la oportunidad se realizaron 
puestas en común por parte de los diferentes equipos de ingenieros, en 
las zonas de producción arrocera y cítrica en las que incidirá la obra 
hídrica de riego. 
Cabe recordar que el acueducto del arroyo Mandisoví será el primer 
trabajo de la compañía China State en la Argentina y en América Latina. 

Como se sabe, la visita fue acordada por el Gobernador Sergio Urribarri 
en su reciente viaje a ese país. 

LA CONsTRUCTORA más gRANDE DEL mUNDO
El viernes 4 de abril al mediodía comenzó la primera etapa de trabajo. 
Consistió en una reunión de gabinete del Ministerio de Planeamiento, 
Infraestructura y Servicios, a cargo de Juan Javier García, quien encabezó 
el encuentro junto a la Senadora provincial María Angélica Guerra y el 
Intendente de Chajarí, José Luis Panozzo. Acompañaron funcionarios 
provinciales y departamentales, así como también se hicieron presentes 
productores de la región. 
“En esta primera instancia el equipo de la empresa China recolectará 
la información necesaria e intercambiaremos aspectos técnicos de las 
obras a proyectar, para su posterior presentación definitiva”, indicó el 
Ministro García. 
China State Construction Engineering Corporation LTD, más conocida 
en el mundo de los negocios como “China State” a secas, es hoy la 
constructora más grande del mundo, con 200.000 empleados con 
contratos en ejecución por 230.000 millones de dólares y obras en todo 
el mundo. El de los acueductos es el primer trabajo de la compañía en la 
Argentina y en América Latina, región donde la firma quiere incrementar 
sus negocios.

AsOCIACIÓN EsTRATégICA
Sobre la construcción de obras de infraestructura, primeramente de 
riego, en Entre Ríos y la alianza con China, el Gobernador Sergio Urribarri 
destacó: “Esta asociación es estratégica y nosotros hemos recorrido un 
camino importante para poder tener esperanzas cifradas en esto”. Precisó 
que se comenzará con las obras de riego tomando agua de superficie de 
los ríos Uruguay y Paraná como la de Mandisoví Chico y La Paz-Estaca. 
“A no más de 10 días, estuvieron visitando nuestro país, devolviendo la 
visita que había hecho a China”, comentó. Y resaltó que “el interés de 
ellos de participar en la construcción de obras de infraestructura para 
que permitan desarrollar el potencial que tiene Entre Ríos de manera más 
rápida es notable”. 
Además, Urribarri relató que “les interesa desarrollar emprendimientos de 
asociación de empresas entrerrianas con empresas chinas, que apunten 
a poder proveer de alimento, que reclaman cada día más los chinos”, ya 
que “ellos tienen más de un 20% de la población del mundo y apenas 
un 9% de la superficie de tierra, porque se urbanizan mucho y necesitan 
muchos alimentos que no pueden producir”. 
Las obras de conducción de agua Paraná-Estacas y Mandisoví Chico 
demandarán una inversión de 200 millones de dólares y generan 

muchas expectativas en el sector arrocero, según resaltó el Presidente 
de la Federación de Entidades Arroceras Argentinas (Fedenar) y de la 
Fundación Proarroz, Jorge Paoloni, que acompañó a la delegación junto 
a funcionarios entrerrianos. 
En agosto ya podría firmarse el contrato, que será con repago a 20 años, 
según reveló el Gobernador entrerriano días atrás cuando en Beijing se 
reunió con la plana mayor de China State Construction Engeineering 
Corporation (CSCEC) en su sede del Sunflower Tower. 
“La provincia se ve muy bonita. El Gobernador de Entre Ríos ha conseguido 
un gran desarrollo cada año y la agricultura es muy avanzada. Mi meta es 
esta vez para dos proyectos de irrigación: espero que con ellos crezcan 
los productos de la agricultura. La amistad entre la Argentina y China es 
muy buena, y espero que con los proyectos se profundice esa amistad y el 
desarrollo económico”, expresó, mediante su traductora, el Presidente de 
Operaciones Internacionales de la compañía.

DURANTE EL PRIMER FIN DE SEMANA DE ABRIL, LOS DIFERENTES EqUIPOS DE INGENIEROS DE LA 

EMPRESA CONSTRUCTORA CHINA STATE, DEL MINISTERIO DE PLANEAMIENTO, INFRAESTRUCTURA Y 

SERVICIOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS Y DE LA CONSULTORA A CARGO DE LOS PROYECTOS, 

RECORRIERON DIFERENTES PUNTOS IMPORTANTES PARA EL DESARROLLO DE LA OBRA HÍDRICA DEL 

ARROYO MANDISOVÍ.

OBRAs híDRICAs EN ARROyO mANDIsOví

Continúa el relevamiento de la zona del Mandisoví por parte del 
equipo técnico de China State, la constructora más grande del 
mundo. “El interés de China de participar en la construcción de 
obras de infraestructura para que permitan desarrollar el potencial 
que tiene Entre Ríos de manera más rápida es notable”, destacó el 
Gobernador Sergio Urribarri. 
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Desafiando el contexto

E l pasado martes 18 de marzo las autoridades del IAFAS 
participaron de la reunión de la Junta Directiva de ALEA, 

celebrada en el Hotel Provincial de la ciudad de Mar del Plata. 
Hasta allí viajaron el Presidente del Instituto, Dr. José Spinelli, junto 
a los Directores, CP Guillermo Dubra y César Peralta, el Gerente 
General, CP Silvio Vivas, y el Gerente Comercial, CP Julio Ledesma. 

La reunión contó con la presencia de representantes de 22 
jurisdicciones, quienes le dieron la bienvenida al Dr. Néstor Omar 
Rolhaiser, recientemente designado Presidente de Lotería Chaqueña. En 
tanto, Néstor Avalle, exintegrante de ALEA que actualmente forma parte 
del directorio de la Autoridad Federal de Servicios de Comunicación 
Audiovisual (AFSCA), agradeció sus años de participación en la entidad 

y reiteró su disposición personal y la de la institución que ahora integra 
para colaborar y trabajar de manera conjunta. 
Luego se procedió a la lectura del mensaje del Presidente de 
ALEA, Jorge Rodríguez, representado por el Dr. Néstor Cotignola, 
Vicepresidente de Lotería de la Provincia de Buenos Aires. Además 
del recorrido por los logros alcanzados, Rodríguez enfatizó el objetivo 
de ampliar la inserción de ALEA en el mundo. Y para ello, se propuso 
una nueva forma de financiación, mediante la incorporación de tres 
sorteos federales de Quiniela Plus, cuyos fondos permitirán solventar 
la participación de la Asociación en el plano internacional. 

LA ACTUALIDAD DE LA AsOCIACIÓN
El CP Julio Ledesma, Presidente de la Comisión de Asuntos 
Administrativos de ALEA, efectuó la lectura del Balance General del 
Ejercicio 2013, que arrojó datos significativos sobre el crecimiento 
de los fondos de ALEA respecto de 2012. A continuación, cada una 
de las Comisiones de Asesoramiento repasó los avances y planteó 
sus propuestas de trabajo para el corriente año. En ese sentido, los 
objetivos logrados y las propuestas de trabajo de la Comisión de 
Comercialización fueron detallados por el CP Silvio Vivas. 
Por último, la Comisión de Capacitación enumeró los seminarios y las 
jurisdicciones postuladas para 2014 y efectuó la presentación de una 
propuesta integral denominada “Jornadas de Formación y Asistencia 
Técnica para Empleados de Entes Administradores de Juegos de 
Azar”, con un temario que aborda el rol de ALEA, del Estado, aspectos 
administrativos, financieros y comerciales, así como las problemáticas 
actuales y los desafíos comunes a las entidades reguladoras del juego 
en la Argentina. El plan de estudios, presentado por el Presidente de la 
Comisión, Hugo Rodríguez, obtuvo la aprobación de la Junta Directiva de 
ALEA y continuará su desarrollo con el objetivo de concretar su dictado 
ante quienes está dirigida la propuesta: al mayor número de empleados 

de los entes miembros, de todas las jerarquías y jurisdicciones. 
La sorpresiva presencia de Luis Gama en la reunión, quien saludó 
a los presentes y recordó sus primeras y excelentes impresiones 
de ALEA, trajo palabras de aliento para continuar avanzando en 
una forma de trabajo que la entidad practica desde sus orígenes. 
“Siempre dije que ALEA tiene que ser el corazón de CIBELAE y que 
CIBELAE tiene que funcionar de manera parecida a ALEA. Porque vi, 
en directo, cómo debía funcionar una organización con el empuje, 
compromiso y profesionalismo que tiene ALEA y que tenemos que 
trasladar a CIBELAE. Y debemos tomar muchas cosas que están 
funcionando bien”, destacó Gama. Y agregó que si hoy la Asociación 
tiene la Dirección Ejecutiva de CIBELAE es, a su entender, un claro 
agradecimiento a ALEA. Y agregó que “se hizo justicia y es lo que 
correspondía: está en buenas manos”. 
Por último, fue confirmada la ciudad de San Carlos de Bariloche 
como sede de la próxima Asamblea, el 21 y 22 de mayo próximos. 
Culminada la reunión de la Junta Directiva, las autoridades de las 
22 jurisdicciones presentes, junto a Luis Gama, efectuaron la 
inauguración de la Feria de Expositores que funcionó durante el 
seminario, en el Salón Atlántico A del Hotel Provincial, contiguo al 
espacio destinado a las disertaciones. 

EL sEmINARIO INTERNACIONAL 
En los días posteriores a la reunión, desde el miércoles 19 hasta 

LAS AUTORIDADES DEL IAFAS PARTICIPARON EN MARzO DE LA REUNIÓN DE LA JUNTA DIRECTIVA DE 

ALEA qUE SE REALIzÓ EN LA CIUDAD DE MAR DEL PLATA, CON LA PRESENCIA DEL PRESIDENTE DE 

CIBELAE, EL URUGUAYO LUIS GAMA. TAMBIéN FORMARON PARTE DEL SEMINARIO “DESAFIANDO EL 

CONTExTO”, ORGANIzADO POR ALEA Y LOTERÍA DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES.

REUNIÓN y sEmINARIO EN mAR DEL PLATA

El Dr. Néstor Cotignola, que presidió la Junta Directiva de ALEA 
en representación del Presidente Jorge Rodríguez, recibió a Luis 
Gama, titular de CIBELAE. Junto a ellos, Hugo Rodríguez, Director 
Provincial de Juegos de Lotería de Santa Fe.

Arriba: El Gerente Comercial del IAFAS y Presidente de la Comisión de Asuntos Administrativos de ALEA, CP Julio Ledesma, efectuó la lectura 
del Balance General del Ejercicio 2013 de la Asociación. A su lado, el Gerente General, CP Silvio Vivas, y el Presidente del Instituto, Dr. José 
Omar Spinelli. Abajo: Durante el seminario, el Director del IAFAS, CP Guillermo Dubra, participó, junto a invitados de otras jurisdicciones y 
del extranjero, del Taller Nacional para Agentes Oficiales.

El CP Silvio Vivas, en uno de los paneles más esperados, referido a 
“Innovación en la red de comercialización”.

El CP Guillermo Dubra, Oficial de Cumplimiento del IAFAS en 
materia de Prevención de Lavado de Activos, al momento de su 
intervención en la Junta Directiva de ALEA.



ALEA

el jueves 20, se desarrolló el Segundo Seminario Internacional, 
organizado por ALEA y Lotería de la Provincia de Buenos Aires, 
también en el Hotel Provincial de Mar del Plata. 
Dirigido a los representantes de los organismos miembros de ALEA 
y CIBELAE, y a los agentes oficiales de todo el país, contó con 
disertantes invitados de Brasil, Uruguay, Perú, Portugal, Paraguay, 
México, España y Canadá. 
El CP Silvio Vivas participó como moderador de uno de los paneles más 
convocantes. “Innovación en la red de comercialización, estrategias 
innovadoras sobre cómo evolucionará la red de comercialización y 

cómo prepararse para los próximos 5 a 7 años” fue la consigna de la 
exposición de Hernán Popper, Exdirector de Innovación y Desarrollo de 
Nuevos Negocios en Western Canadá Lottery Corporation. El argentino, 
Licenciado en Administración por la Universidad de Buenos Aires y 
especializado en Comercialización, desde 2003 se radicó en Winnipeg, 
Canadá, donde vive junto a su familia. Actualmente, es el titular de 
Popper Consulting (Canadá), firma especializada en consultoría de 
negocios en las industrias de lotería y telecomunicaciones, y presentó 
en el seminario sus experiencias y descubrimientos en “Innovación 
en la cadena de comercialización”, incluyendo proyectos realizados 
en Canadá y oportunidades evaluadas en distintos mercados de 
Norteamérica y Europa.
A lo largo del seminario se sucedieron paneles de expertos acerca 
del mercado latinoamericano, las nuevas tendencias en las redes 
de comercialización, el marketing y la protección del apostador, y se 
desarrolló el Taller Nacional para Agentes Oficiales, que contó con la 
presencia del CP Guillermo Dubra, junto a las autoridades de otras 
jurisdicciones y de empresas del sector, lo que posibilitó establecer un 
diálogo directo con los agentes oficiales participantes del seminario.

Hernán Popper, argentino radicado en Canadá desde 2003, 
especializado en innovación comercial, fue presentado por el CP 
Silvio Vivas.
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En República Dominicana

Fue el lunes 31 de marzo el día fijado para la reunión de la Junta 
Directiva de la Corporación Iberoamericana de Loterías y Apuestas de 

Estado (CIBELAE), en Punta Cana, República Dominicana. En la antesala al 
Seminario “El juego on-line y los canales virtuales de venta impulsando a las 
loterías”, organizado por la Corporación y la Lotería Nacional de República 
Dominicana para los dos días subsiguientes.
La reunión de Junta Directiva contó con la participación de representantes 
de la Argentina, México, Nicaragua, Portugal, España, Uruguay, Panamá, 
Venezuela, República Dominicana y Brasil. Y, por primera vez, en forma 
simultánea, las Comunidades Virtuales de CIBELAE avanzaron sobre el 
análisis de la Matriz de Planificación Estratégica para 2014 y 2015. El 
Gerente General del IAFAS, CP Silvio Vivas, participó del trabajo realizado 
en la Comunidad de Producto. Las propuestas modificatorias elaboradas en 
esta labor conjunta fueron luego elevadas y discutidas en un nuevo plenario 
de la Junta Directiva.
El Presidente de CIBELAE, Luis Gama, señaló su visión de la entidad que 
integra el IAFAS a través de ALEA: “Tenemos que comunicar fuera de 
CIBELAE qué es, qué hace y ofrece la organización, de manera de captar 
más inversores, en cuanto a proveedores, a otros miembros e inversores a 
los efectos de hacer más cosas como jerarquizar los seminarios, traer más 
profesionales, intentar dar becas para quienes no puedan venir, participar 
en las ferias, etc. Todo eso genera inversiones que para nosotros, con el 
presupuesto que hoy tenemos, son complicadas de hacer, por lo tanto 
tenemos que captar inversores que nos generen más recursos”.
Respecto del trabajo de las Comunidades Virtuales, expresó: “El trabajo en 
simultáneo de las Comunidades Virtuales también es muy importante. Y 
el trabajo de CIBELAE depende en gran parte de lo que puedan hacer sus 
comunidades. Las comunidades son el motor de la Corporación”. 

jUEgO ON-LINE
La Argentina, a través de ALEA, estuvo presente en República Dominicana 
con una delegación integrada por 16 representantes. El 1° de abril, la 
inauguración del seminario estuvo a cargo de Luis Gama, Presidente de 
CIBELAE; Tiburcio Perdomo, Director de Lotería Nacional de República 
Dominicana; y Manuel Gómez Amigo y Néstor Cotignola, de la Secretaría 
General y la Dirección Ejecutiva de CIBELAE, respectivamente.
En las palabras de apertura, Luis Gama agradeció a los organizadores, 
destacó la velocidad con la que el juego on-line se expande en todo el 
mundo y, también, subrayó el nivel de disertantes convocados, “como hacía 
mucho tiempo no tenía CIBELAE”. En ese sentido, agradeció especialmente 
el trabajo desarrollado por la Comunidad de Capacitación para lograr 
ofrecer a los participantes un alto nivel de disertantes provenientes de 
Uruguay, España y Brasil.
En la primera jornada se trataron los siguientes temas: “Pensando modelos 
exitosos de juego on-line en la región de Latinoamérica y el Caribe: el caso 
de la Banca de Uruguay”; “Innovando desde los reguladores: diseño y 

puesta en marcha del Observatorio de Juego On-line de Lotería Nacional, 
Argentina”; “Introducción a la industria del juego on-line y la necesidad 
de crear un marco regulatorio adecuado”; “La ciberseguridad como 
aspecto clave de los juegos on-line”; “Ponencia comparativa de distintas 
regulaciones europeas y de América Latina extrayendo aquello que se 
considera best practice en el ámbito de prevención de juego adictivo y 
ordenación del mercado”. 
Y para el cierre del seminario, el programa incluyó una mesa redonda sobre 
juego on-line, un gran tema que convoca la atención de los organismos 
reguladores nacionales y del extranjero.
“Fue un seminario muy interesante, considerando, por un lado, el excelente 
nivel de disertantes, que demostraron conocimiento y experiencia en los 
temas, pero también los ejes temáticos, que fueron de sumo interés y de 
mucha utilidad para los participantes de nuestro país –destacó Vivas–. 
Tanto la regulación de juegos por Internet como la implementación de 
juegos multijurisdiccionales en distintas partes del mundo, son experiencias 
muy atractivas para tomar en cuenta en la Argentina. Personalmente, creo 
que varios de los temas tratados en este seminario van a ser considerados 
como base para futuras regulaciones a nivel nacional. Respecto a la Junta 
Directiva de CIBELAE, creo que a partir de la Presidencia de Luis Gama 
(Uruguay), se le va a dar una impronta de gestión que va a contribuir mucho 
al crecimiento institucional de la Corporación”. 

EL GERENTE GENERAL DEL IAFAS, CP SILVIO VIVAS, PARTICIPÓ DEL TRABAJO DE LAS COMUNIDADES 

VIRTUALES DE CIBELAE DURANTE LA REUNIÓN DE LA JUNTA DIRECTIVA DE DICHA ENTIDAD CELEBRADA EN 

REPÚBLICA DOMINICANA. A SU VEz, ASISTIÓ AL SEMINARIO “EL JUEGO ON-LINE Y LOS CANALES VIRTUALES 

DE VENTA IMPULSANDO A LAS LOTERÍAS”, qUE SE DESARROLLÓ DEL 1° AL 2 DE ABRIL EN ESE PAÍS.

El Gerente General del IAFAS, CP Silvio Vivas, participó en las 
Comunidades Virtuales de la Corporación Iberoamericana de Loterías y 
Apuestas de Estado (CIBELAE), en República Dominicana. Recordemos 
que el IAFAS forma parte de dicha entidad a través de ALEA.
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El camino hacia la 
superación personal

Como política de gestión, las autoridades del IAFAS comenzaron 
hace más de dos años una verdadera campaña destinada a 

los empleados del Instituto que no hubieran finalizado sus estudios 
secundarios, con el fin de incentivarlos a que pudieran hacerlo en 
instituciones exclusivas para adultos.
Una carta firmada por el Directorio y la Gerencia General del IAFAS 
fue una de las herramientas: allí se mencionaba la gran importancia 
de la superación personal, del planteo de nuevos proyectos y de la 
mejora salarial que significaba la finalización de la educación media.
Numerosos agentes se sumaron a la propuesta y comenzaron a 
estudiar el año pasado. Y este año –en el ciclo iniciado el martes 11 
de marzo– fueron aún más los que llenaron las aulas.
Mariela Acosta es una de las pioneras. Ella cursó el año pasado y 
hoy, además de contar con el secundario completo, está iniciando 
sus estudios terciarios en la Universidad Nacional del Litoral (UNL).

hACIA LA LICENCIATURA
Con una libreta de calificaciones que exhibe notas de 9 y 10 
puntos, Mariela recibe a Enlaces para contar su experiencia en 
la Institución Educativa D 216, Escuela Secundaria UPCN, donde 
finalizó su Bachillerato para Jóvenes y Adultos con Orientación 
en Economía y Administración. De inmediato saca del cajón –el 
mismo donde atesora la libreta– los papeles que dan cuenta de su 
inscripción en la Tecnicatura en Administración y Gestión Pública, 
en la Unidad Académica de la Facultad de Ciencias Económicas de 
la UNL, una carrera de pregrado con duración de dos años y medio, 
y modalidad a distancia.

“Después voy a hacer la Licenciatura: ya estoy para todo”, promete, 
entre risas, Acosta, quien en el IAFAS se desempeña como Secretaria del 
Director, CP Guillermo Dubra.
Y cuenta su historia: “Principalmente me decidí a inscribirme en el 
secundario porque esto era una verdadera ´materia pendiente´ que tenía 
en lo personal. Y nunca se dio la oportunidad. A través de convenios que 
realizó el IAFAS, se me dio la posibilidad y fui a la reunión a la que nos 
convocaron en la Sala de Sorteos. Y probé. Presenté todos los papeles 
y me decidí por la orientación en Economía y Administración, porque yo 
había estudiado Perito Mercantil y tenía aprobado hasta 4° año; tomé 
la modalidad semipresencial, cursando de lunes a viernes, de 14.30 a 
18.30”, relata, destacando que necesitó el apoyo de su familia, ya que 
entre el trabajo y la escuela pasaba 12 horas fuera de la casa. “Mi familia 
por suerte se adaptó a la nueva realidad”, indica.
“Comencé con todos los miedos propios de haber pasado 28 años sin 
haber agarrado un libro. Fue un empezar de nuevo. Pero fueron muy 
accesibles los profesores y el día a día te lleva a que puedas mantener 
los estudios al día; cuando me acordé ya estaba llegando el fin de año”, 
comenta Mariela, quien pudo egresar en un período lectivo, ya que solo 
necesitaba completar 5° año.

mOTIvACIÓN
En su reflexión sobre lo que la incentivó a completar sus estudios, 
Mariela habla de las “cuestiones personales” y también de lo que 

significó para ella ser parte del Comité de Calidad.
“Con el tema de la gestión de calidad, empezamos a hacer los cursos 
y la verdad es que eran bastante elevados. Entonces pensé: ‘Si puedo 
hacer este curso, ¿cómo no voy a poder terminar el secundario?’”, 
rememora, y agrega –orgullosa– que la Tecnicatura que eligió para 
continuar su formación “está relacionada con la carrera de Auditoría 
Interna, que ya tenemos hecha del año pasado”.
La motivación de Acosta también se puede ver en otras personas. 
Según ella comenta, en el mismo grupo con el que estudió son 
varios los que decidieron continuar: “De mi promoción, que es la 
primera, cuatro cocineras y una ordenanza se inscribieron para ser 
Bibliotecarias y también hay una mujer que está estudiando Mecánica 
Dental”.
Sin embargo, la motivación que sin dudas más emociona a Mariela es la 
que se generó en el seno de su propio hogar. “El más chico de mis hijos 
es el único que no se recibió: dejó en 4° año. Hoy tiene 21 y, obviamente, 
ahora con esa edad se da cuenta y lo siente como una materia pendiente. 
El año pasado se inscribió en una modalidad específica para su edad y yo 
sé que lo que lo motivó fue el entusiasmo que yo canalicé en él, ya sea 
por mis notas o por lo que esto te ayuda a crecer”, finaliza. La historia de 
Mariela, así como la de otros agentes del IAFAS, habla de la superación 
personal, de las ganas por cerrar viejas etapas y emprender nuevas, por 
seguir en el camino de la capacitación: camino que las autoridades del 
IAFAS continúan invitando a emprender.

“COMENCé CON TODOS LOS MIEDOS 

PROPIOS DE HABER PASADO 28 AÑOS 

SIN HABER AGARRADO UN LIBRO, FUE UN 

EMPEzAR DE NUEVO”, CUENTA MARIELA 

ACOSTA, qUIEN FINALIzÓ SU SECUNDARIO 

Y HOY ESTá LISTA PARA EMPEzAR LA 

TECNICATURA EN ADMINISTRACIÓN Y 

GESTIÓN PÚBLICA, EN LA UNL.

La libreta de calificaciones de Mariela Acosta habla por sí 
sola del entusiasmo con que retomó sus estudios: las notas 
obtenidas en la escuela donde finalizó su Bachillerato para 
Jóvenes y Adultos no bajan de los 9 y 10 puntos.



GALERÍA DE ARTE

Elogio
del color
Luego de su reapertura, la Galería de Arte del IAFAS se encuentra en 

permanente movimiento, buscando dar a conocer las diversas expresiones 
artísticas que se desarrollan en nuestra ciudad y la provincia. Durante varias 
semanas de marzo, es el turno de la artista Elsa Ferrari, quien despliega en 10 
cuadros toda su pasión por los colores, utilizando diversas técnicas, tales como 
óleo con espátula, acrílico con pincel y espátula, y técnica mixta. Bailarinas de 
flamenco, paisajes y abstractos, la muestra de Ferrari tiene de todo. 
“¿Qué pinto? Depende de la época, de lo que me llama la atención en ese 
instante, de lo que tenga ganas en ese momento y de mi estado de ánimo, pero 
generalmente busco mucho colorido”, cuenta Ferrari.
Sobre las llamativas bailarinas de flamenco, explica que “las pinté porque 
participo de un taller de adultos donde un grupo de mujeres grandes nos 
encontramos para bailar flamenco, y como es una actividad que me da mucho 
placer, quise pintarla”.

ELsA fERRARI



Comienza una nueva etapa en el camino hacia un edificio del IAFAS 
Central más amplio y completamente remodelado. El pasado 

12 de marzo, en las instalaciones del Ministerio de Planeamiento, 
Infraestructura y Servicios de la provincia de Entre Ríos –en Casa de 
Gobierno–, se reunieron el Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, 
el Gerente General, CP Silvio Vivas, y el Asesor Técnico Legal de la 
Gerencia General, Dr. Carlos A. Moyano, con el Ministro, Ing. Juan Javier 
García, y la Secretaria Ministerial de Obras y Servicios Públicos, MMO 
Alicia Benítez de Feltes, entre otras autoridades, para firmar el “Convenio 
para el Llamado a Licitación Pública - Obra Remodelación y Ampliación 
del Edificio IAFAS - 1º Etapa”.
En su letra, el acuerdo indica que el Gobierno de la provincia de Entre Ríos 
se compromete a llevar a cabo la ejecución de la obra con un presupuesto 
oficial aproximado de $19.527.324,11 –en concepto de materiales y 
mano de obra–, y con un plazo de ejecución de obra de un año. 
Así, se da un paso más hacia el gran proyecto que dejará las oficinas 
del IAFAS más amplias, cómodas y vanguardistas, en un edificio de 
fuerte presencia urbana, que reflejará las virtudes que hoy distinguen al 
IAFAS: solidez, transparencia, seguridad y modernidad.

EL NUEvO EDIfICIO
Tal como se publicara en otras ediciones de Enlaces, las actuales 
autoridades del IAFAS vienen trabajando intensamente para 
cumplir con uno de los proyectos más ambiciosos de su gestión: la 
ampliación del edificio de calle 25 de Mayo 255, sobre la playa de 
estacionamiento con salida a calle Belgrano, y su puesta en valor con 
una impronta moderna y tecnológica.
Al momento de la firma del convenio, el Ministro García celebró 
el acto e indicó: “Consolida todo el trabajo que venimos haciendo 
entre los distintos organismos del Estado y realmente nos pone muy 
contentos”. Y agregó: “Creo que vamos a tener excelentes resultados”.
“Es una obra que naturalmente tiene una magnitud muy interesante y 
que no solo hace al impacto particular del IAFAS, sino que, su proceso 
de construcción –con empresas de la provincia, obreros trabajando 
y comercios vendiendo– habla justamente de lo que es la columna 
vertebral de este proyecto: la obra pública como elemento central 
y las familias entrerrianas trabajando alrededor, lo que significa 
bienestar y calidad de vida para mucha gente”, concluyó.

GESTIÓN
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A un paso
de la gran obra
DÍAS ATRáS SE FIRMÓ EL CONVENIO PARA EL LLAMADO A LICITACIÓN PÚBLICA qUE CONDUCIRá 

HACIA LA GRAN OBRA DE REMODELACIÓN Y AMPLIACIÓN DEL EDIFICIO DEL IAFAS. EL ACUERDO FUE 

RUBRICADO POR LAS AUTORIDADES DEL ORGANISMO REGULADOR DE LOS JUEGOS DE AzAR Y DEL 

MINISTERIO DE INFRAESTRUCTURA.

NUEvO EDIfICIO

El Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, el Gerente General, CP Silvio Vivas, y el Asesor Técnico Legal de la Gerencia General, Dr. 
Carlos A. Moyano, en Casa de Gobierno, al momento de la firma del acuerdo con el Ministro de Planeamiento, Infraestructura y Servicios de 
la provincia de Entre Ríos, Ing. Juan Javier García, y la Secretaria Ministerial de Obras y Servicios Públicos, MMO Alicia Benítez de Feltes.

PROMOCIONES

Fiesta
del Surubí
Entrerriano

Unas 117 embarcaciones –con tres pescadores por bote– participaron en la XX Fiesta del Surubí Entrerriano, que se desarrolló en La Paz el pasado 5 
de abril. Y todos ellos fueron agasajados por el IAFAS, que obsequió vouchers promocionales y copas de bienvenida para disfrutar en el Casino La Paz.

A estas acciones con las que el IAFAS acompañó el gran evento de pesca, se suman las que Casino La Paz realiza regularmente, como los shows 
en vivo que tienen lugar los días sábados.
Cabe agregar que en la sala snexa de Santa Elena se ofrecen espectáculos los viernes y sorteos los días miércoles. La sala de Bovril, por su parte, 
realiza shows en vivo todos los sábados.
Así, la cartelera de todas las semanas habilita entretenimientos para todos los gustos en toda la provincia.

UNA GRAN CANTIDAD DE PARTICIPANTES DE LA xx FIESTA DEL SURUBÍ ENTRERRIANO DISFRUTARON 

DE UNA SERIE DE vouchers PROMOCIONALES Y COPAS DE BIENVENIDA EN EL CASINO LA PAz, A 

TRAVéS DE LOS CUALES EL IAFAS SE HIzO PRESENTE EN LA TRADICIONAL FIESTA DE ESA CIUDAD.
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Y un día Enlaces llegó a sus 50 ediciones. Un sueño desde aquel 
marzo de 2010 cuando se presentaba en sociedad ese primer 

capítulo, esa primigenia edición en la que el IAFAS empezaba a hablar 
de sí mismo, contando a la gran sociedad entrerriana cuáles eran 
los objetivos, las ganas, las metas de un organismo tan importante 
para la ayuda social en la provincia. Quiénes eran sus trabajadores, 
sus beneficiarios, su público. Cuáles los mecanismos para que todo 
funcionara como corresponde… En definitiva, qué es lo que hacía 
que el IAFAS fuera, año tras año, una institución cada vez más fuerte.
Así, todos los meses, la revista fue contando la vida institucional del 
Instituto a través de sus páginas. De los anuncios a los hechos, de 
las promesas a los resultados: todo ha pasado por las páginas de 
esta revista que ha sabido ganarse un lugar entre los agencieros, las 
oficinas de las diversas reparticiones públicas y el público en general.
Un recorrido por las 49 ediciones precedentes nos permite ver el 
paso de los años. Así, mientras en el primer número de Enlaces se 
mostraba el nuevo régimen orgánico funcional del IAFAS, en varias 
ediciones siguientes a esos “casilleros” se les fue conociendo la cara, 

a través de la sección “Conociendo el IAFAS”, que visitó cada área del 
Instituto y fotografió a sus protagonistas.
Mientras en el N° 3 se presentaba la Intranet y el correo institucional, 
y se anunciaba la nueva imagen institucional para las agencias 
oficiales, hoy todas esas iniciativas son una realidad. Sobre las 
agencias, precisamente, también mucho se ha contado: incluso varias 
de ellas fueron las protagonistas de muchas “Historias de agencieros” 
que fuimos publicando.
Los casinos han tenido amplia cobertura en estas páginas. 
Reinauguraciones, mudanzas, reformas, nuevos juegos, 
capacitaciones, eventos especiales. Toda la vida institucional del 
IAFAS ha sido publicada en  Enlaces. Así como en la edición N° 12 
se presentaba la actualidad de la sala de entretenimientos 25 de 
Mayo, en  Enlaces N° 45, bajo el título “Gala de estreno”, se exhibían 
ya las imágenes de un nuevo centro de entretenimientos totalmente 
refaccionado.
Por  Enlaces ha pasado mucha información. Convenios con distintas 
loterías, capacitaciones en el IAFAS, en otras provincias e incluso 

en otros países, novedades en la lucha contra el lavado de activos, 
innovaciones tecnológicas, nuevos sistemas de administración y, ya 
en la revista N° 22, la continuación, por cuatro años más, de las 
autoridades que conforman el Directorio y la Gerencia General. Sus 
voces han sido publicadas, como también entrevistas a diversos 
funcionarios del Gobierno de Entre Ríos y, en más de una oportunidad, 
al propio Gobernador Sergio Urribarri. 
En la revista también han tenido lugar las campañas solidarias, las 
entregas de aportes y, fundamentalmente, el gran orgullo institucional: 

las cifras que indican que, año tras año, siempre el IAFAS ha podido 
aumentar sus aportes a la acción social, llegando cada vez a más 
personas.
Así como en el primer número presentábamos en sociedad la revista, 
hoy, cuatro años más tarde, llegamos a las 50 ediciones mensuales 
ininterrumpidas. El agradecimiento de todos los que hacemos esta 
revista para las autoridades del IAFAS, su gente, los anunciantes, los 
miembros de la redacción y cada uno de los que hicieron y hacen 
posible  Enlaces.

El IAFAS en las
páginas de Enlaces
ENLACES LLEGÓ A SUS 50 EDICIONES: UN SUEÑO qUE COMENzÓ EN MARzO DE 2010 CUANDO LAS 

AUTORIDADES DEL IAFAS DECIDIERON APOSTAR POR LA COMUNICACIÓN Y CREAR UN NUEVO CANAL 

DE INFORMACIÓN PARA CONTARLE A LA SOCIEDAD LA MISIÓN, LOS OBJETIVOS Y EL qUEHACER DIARIO 

DE UN ORGANISMO CLAVE PARA LA ACCIÓN SOCIAL EN LA PROVINCIA.
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Río, pesca, sol de otoño y atardeceres de ensueño. Termas, aventura, 
pesca, turismo religioso y rural. Casinos, salas de entretenimientos, 

espectáculos para todos los gustos. Gran gastronomía y la amabilidad 
propia de los provincianos. Al cierre de esta edición, Entre Ríos ponía 
todos sus atractivos a disposición de los turistas que planeaban una 
escapada durante Semana Santa, una de las fechas más convocantes de 
la provincia, y los invitaba a pasar cuatro días de descanso y recreación 
en esta “tierra diferente”.

OPCIONEs PARA TODOs
De norte a sur, de este a oeste, en Entre Ríos hay innumerables opciones 
para disfrutar durante todo el año, especialmente en Semana Santa.
Para los amantes de la naturaleza, no viene mal recordar que en Ubajay 
se encuentra el Parque Nacional El Palmar –con una extensión de 
8.500 hectáreas, espacio representativo de los palmares de Yatay–; 
que en Diamante se puede conocer el Parque Nacional Predelta –un 
ambiente del delta superior del río Paraná de 2.458 hectáreas–; y que 
hay innumerables playas que se distribuyen en toda la provincia. En 
Paraná, las opciones que ofrecen el Parque Urquiza, el Parque Nuevo, el 
Islote Municipal Curupí y el Parque San Martín se suman a todo lo que 
proponen las aldeas cercanas a la capital.
En cuanto a turismo aventura, ecoturismo y turismo rural, las opciones 
son múltiples. Cabalgatas, expediciones náuticas, caminatas (algunas 
nocturnas) por geografías únicas, circuitos para bicicletas o pedestrismo, 
opciones para los que se animan a las alturas, avistaje de aves y 
numerosas alternativas para acercarse al mundo rural, de sabores 
criollos y de cultura folclórica.
Para los que consideran a Entre Ríos sinónimo de pesca, bien vale 
recordarles la gran cantidad de propuestas para hacerlo desde 
embarcaciones, con guías especializados o, simplemente, probando 
suerte desde la costa.

 TERmALIsmO
Sin lugar a dudas, las termas son una de las principales atracciones 
entrerrianas en el otoñal descanso de Semana Santa. Por tal motivo, es 
propicio contar las características de cada complejo:
Parque Termal Chajarí: Emplazado en un predio de 40 hectáreas 
parquizadas, ubicado sobre la ruta nacional 14, a 2 km del centro urbano, 
cuenta con piletas cuya temperatura oscila entre 37 y 41 °C.
Ciudad Spa en Basavilbaso: En un predio de 59 hectáreas, en la 
intersección de las rutas Nº 39 y 20, se encuentran estas termas con 
tres piletas pasivas y una pileta para chicos, cuyas temperaturas varían 
entre 36 y 41 °C.
Termas Concepción: Mágicas por naturaleza, estas termas invitan a 
vivir una nueva experiencia de recreación, en un ambiente natural. Para 
los más pequeños, el nuevo “Parque Acuático Concepción” presenta 
toboganes gigantes, piletas complementarias y juegos para los más 
chicos.
Termas de Colón: Ubicado al norte de la ciudad, en un paisaje tan 
atractivo como el agua que fluye tibia y relajante, este complejo está 
pensado para la familia. Cuenta con piscinas pasivas y recreativas, con 
aguas termales mineralizadas.
Termas de Federación: Ubicado en la planta urbana de la ciudad de 
Federación, con abundante verde y una inmejorable vista hacia el lago, 
las piletas tienen temperaturas variables entre los 37 y los 41 °C.
Termas de La Paz: Bajo la premisa de que el agua mejora el cuerpo; 
y el paisaje, la mente, el complejo termal ubicado sobre las barrancas 
con vista al río Paraná cuenta con aguas saladas, surgentes a una 
temperatura de casi 42 °C.
Termas de María Grande: Salud, descanso y naturaleza, a 40 minutos 
de Paraná. Inmersas en el típico paisaje campestre entrerriano, estas 
termas cuentan con grandes toboganes y juegos para los niños.
Termas del Ayuí, Concordia: Se encuentran en la margen derecha 

del Perilago de Salto Grande, a 8 kilómetros desde la ruta nacional 14. 
Cuenta con varios toboganes, juegos y atractivos como el río lento, donde 
se puede navegar con gomones.
Termas del Gualeguaychú: Naturaleza, verdes, agua salada, un 
lugar ideal para desenchufarse. Cuenta con cuatro piletas termales de 
agua salada, todas cubiertas, y dos piletas estivales de agua dulce a 
temperatura natural. 
Termas del Guaychú, Gualeguaychú: Ubicado a 8 km de la ciudad de 
Gualeguaychú, sobre la autovía nacional 14 km 63, este complejo cuenta 
con 120 hectáreas, de las cuales 80 son de monte nativo que conservan 
grandes variedades de especies de flora y fauna.
Termas San José: Ubicadas a cinco minutos del centro comercial de la 
ciudad de Colón y del centro histórico de San José, en un impresionante 
balcón al río Uruguay, rodeado del verde entrerriano, este complejo 
cuenta con piletas cubiertas, descubiertas, hidromasajes, parque 

acuático termal, entre otros atractivos.
Termas Vertiente de la Concordia: El predio está ubicado a 8 km 
al norte de la ciudad, rodeado de un atractivo entorno de bosques de 
eucaliptus y pinos que brindan un espacio de descanso y relax. Siete 
piletas forman parte del complejo.
Termas Villa Elisa: El complejo ofrece un espacio para el relax, la salud 
y la recreación, con piscinas con diferentes funciones y temperaturas. 
Cuenta con cancha de golf de nueve hoyos, spa y demás atractivos.
Victoria del Agua: El parque acuático termal de la ciudad de Victoria 
cuenta con variadas piletas, actividades recreativas y un gran entorno 
natural.
A todo lo que naturalmente ofrece la provincia, se le suman las opciones 
culturales, arquitectónicas e históricas de cada localidad. Así, con todo su 
esplendor listo para dar la bienvenida al turismo, Entre Ríos se preparaba 
para una nueva Semana Santa que, seguramente, volvería a sorprender.

Semana Santa
a la entrerriana
NATURALEzA, TERMALISMO Y NUMEROSAS OPCIONES EN TURISMO AVENTURA, ECOTURISMO Y 

TURISMO RURAL. ENTRE RÍOS SE PREPARABA CON TODO AL CIERRE DE ESTA EDICIÓN PARA RECIBIR 

A qUIENES LA ELIGIERAN PARA PASAR UNA SEMANA SANTA ÚNICA EN ESTA “TIERRA DIFERENTE”.



AAOIER

Con muchas
novedades
En representación de la Asociación de Agentes Oficiales del IAFAS de 

Entre Ríos, el Secretario de la entidad, Marcelo Rodríguez Zanin, junto 
al Dr. Fabio Rodríguez Zanin, miembro de la Comisión Directiva y asesor 
legal de Integración Mutual, asistieron a la Asamblea Ordinaria Nº 25 de la 
Federación Argentina de Cámaras y/o Asociaciones de Loterías y Quinielas 
y Afines (FACALQA). Fue el pasado 29 de marzo, en Santa Rosa, La Pampa, 
específicamente en el Hotel La Campiña.
En el encuentro, se renovaron las autoridades –Presidente, Vicepresidente 
2°, Secretario, Vocal Titular 2°, Vocal Titular 3° y Vocal Suplente 2°– y se 
trataron los temas “Impuesto al juego” y “Conformación de una Federación 
de Mutuales”.
En la elección de las nuevas autoridades, Entre Ríos pasará a integrar la 
Vocalía N° 3, y con respecto a la creación de la Federación de Cooperativas 
y Mutuales a nivel nacional, Integración Mutual formaría parte de esa 
federación, pasando por ende a ser uno de los miembros fundadores.
En otro orden, la Comisión Directiva de la AAOIER se complace en dar la 
bienvenida al comunicador Juan Alexis González, quien estará a cargo de 
la comunicación institucional de nuestra cámara. La creación de un área 

que se encargue exclusivamente, y de manera profesional, de la tarea 
comunicativa responde justamente al anhelo de brindar, mejorar y 
optimizar el flujo informativo entre nuestra asociación, sus socios y la 
comunidad en general.
En cuanto a Integración Mutual, su Comisión Directiva informa que en los 
próximos días se estarán celebrando una serie de convenios destinados 
a brindar determinados beneficios para sus asociados; asimismo se 
comunicará a todos los agencieros y al público en general el plan de afiliación.
Las entidades con las cuales se ha entrado en diálogo en busca de 
convenios son: la Mutual Médica de Rosario (proveeduría), Ames Argentina 
(proveeduría), Mutual Solidaridad (proveeduría), Cooperativa Río de la 
Plata (proveeduría y créditos), Farmacia Colonia (medicamentos), A.T.E. 
(camping - recreaciones y esparcimiento).
Por último, se informa que en la reunión de Comisión Directiva del 
pasado 5 de marzo de 2014, luego de haberse aceptado el pedido de 
licencia de Domingo Bizzotto (quien se desempeña como Presidente 
de Integración Mutual), fue elegido para reemplazarlo en el cargo José 
Alberto Bustamante.
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